
附錄一 

 

自 2004 年，政府原計劃在東涌第 27 區興建特殊學校，在完成技
術可行性研究和學校設計等相關準備工作後，教育局於 2008 年開
始諮詢工作。本局接觸了附近居民、地區人士、團體及離島區議
會等，聽取各方面的意見，並綜合如下  －  

 

對建校項目有保留的意見  

 

(1) 擬建學校可能會對附近村民造成噪音滋擾及破壞週遭的
寧靜環境。  

(2) 擬建學校可能會影響附近的交通情況。  

(3) 不贊成於該土地興建特殊學校，並要求教育局另覓選址興
建該校。  

 

支持建校項目的意見  

 

(1) 認為有特殊教育需要的學童須跨區，並長途跋涉至東涌以
外地區（例如葵涌）就讀。由於車程遙遠，家長和學校很
難為學童提供適切的支援和照顧。  

(2) 隨著大嶼山的持續發展，區內對特殊學校的需求會有一定
程度的增長，故此促請政府盡快在東涌興建特殊學校，為
有特殊教育需要的學童提供學位。  

(3) 了解附近居民對建校項目有異議，但仍希望問題早日得到
解決，令建校項目得以早日展開，並關注工程的進度及完
工日期。  

(4) 家長及辦學團體樂意向居民、地區人士和議員等，介紹特
殊學校的運作及安排參觀，以促進雙方的溝通和交流。  

(5) 認為此建校項目為政府資助；政府投入的資源將惠及整個
社區，並可照顧區內學童的特殊教育需要。  

 



附錄一(續) 

 

(6) 期望教育局及相關團體多做社區共融的工作，並回應居民
的訴求，以達致雙贏的局面。  

(7) 要求政府當局繼續透過各種渠道諮詢，以爭取附近居民、
地區人士和議員等的支持。  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 附錄一(續) 

有關在東涌第 27 區興建特殊學校的諮詢工作  

 日期  諮詢  / 會議  出席代表  

1 二零零八年  

三月二十日  

居民諮詢會議    教育局代表  

  離島區議員梁兆棠議員及
張國光議員  

  建築署代表  

  離島民政事務處代表  

  匡智會代表  

  馬灣新村及壩尾村代表  

 
2 二零零八年  

五月二十二日  

會議    教育局代表  

  離島區議員梁兆棠議員  

 
3 二零零九年  

五月十九日  

「關懷子女、從教
育開始」家長講座

  家長及學前教育機構職員、
離島區議員周轉香議員、鄧
家彪議員、黃福根議員及梁
兆棠議員  

  教育局代表  

  匡智會代表  

 
4 二零零九年  

六月十五日   

離島區議會會議  

 

  全體離島區議會議員  

 

5 二零一零年  

二月一日   

會議    立法會王國興議員  

  離島區議會鄧家彪議員  

  東涌區家長代表  

  協康會同心家長會代表  

  教育局代表  

 
 


